

CCL
AS
1597

**INFORME DE LA XVII REUNION DEL CONSEJO DIRECTIVO
DE LA FEDERACION LATINOAMERICANA DE ASOCIACIONES
DE FACULTADES DE COMUNICACION SOCIAL (FELAFACS)**
Santa Martha, Colombia, enero 31-febrero 1 y 2 de 1994

RAUL FUENTES NAVARRO
Marzo de 1994

Como miembro mexicano del Consejo Directivo de FELAFACS presento a la asamblea del CONEICC un informe breve sobre los acuerdos y proyectos discutidos en la reunión anual de este organismo de la Federación, especialmente de los que atañen directamente al CONEICC.

1 Participaron en la reunión el presidente de FELAFACS, Joaquín Sánchez (Colombia); el secretario ejecutivo, Walter Neira (Perú); los directores titulares Erasmo de Freitas Nuzzi (Brasil), Gilberto Alcalá (Venezuela), María Teresa Quiroz (Perú) y Raúl Fuentes Navarro (México); como invitados especiales la representante de la Fundación Konrad Adenauer Margarita Kaufmann y el presidente de la AFACOM (Asociación Colombiana de Facultades de Comunicación Social), Alvaro Rojas.

2 El presidente, el secretario ejecutivo y los directores presentaron sus respectivos informes sobre la gestión correspondiente a 1993. Algunos puntos destacables de estos informes son:

* La celebración de todos los eventos nacionales, subregionales e internacionales programados para el año, en total 17, aunque con algunos hubo problemas de presentación de cuentas.

* La aprobación por el PIDC de la UNESCO del proyecto **Red Informatizada de Centros de Documentación**, al cual, sin embargo, no se le asignaron fondos. Se volverá a presentar para su ejecución en 1995.

* Una nueva reducción de fondos de apoyo por parte de la Fundación Konrad Adenauer para 1994 debida a los recortes que el Ministerio de Cooperación Exterior alemán ha efectuado.

3 Se informó también de la separación del cargo de director de Onofre de la Rosa (República Dominicana). Por el tiempo que falta para la celebración de las elecciones (octubre 1994) y las responsabilidades actuales de la suplente correspondiente (Ma. Julieta Montoya de Colombia), se acordó que el puesto quede vacante.

4 Se hizo la presentación del **Cuadro de Postulaciones para el Consejo Directivo 1995-1997**. A la fecha de la reunión hay un sólo candidato a Presidente: Luis Núñez Gornés (México). Para directores, se han presentado las candidaturas de Javier Esteinou (titular) y Raúl Fuentes (suplente) por México, de Alicia Entel por Argentina (Región Cono Sur), de Gilberto Alcalá por Venezuela, Alvaro Rojas por Colombia y Luis Benavente por Perú (Región Andina) y Federico Iglesias por Puerto Rico (Región Centroamérica y Caribe). Se acordó extender el plazo de postulaciones para recabar las candidaturas faltantes y completar la documentación en la mayoría de los casos.

5 Se presentó la renuncia, el 17 de enero de 1994, de Chile a la organización del **VIII Encuentro Latinoamericano de Facultades de Comunicación Social**, programado para octubre de 1994 con el tema "Comunicación, Modernización y Democracia." Se propuso y aceptó que la AFACOM y la Universidad Autónoma de Occidente, de Colombia, se hicieran cargo de organizar el Encuentro en Cali con las mismas fechas y temática, aunque con pretensiones de asistencia modestas (máximo de 1500 participantes). Se encargó a la AFACOM el apoyo emergente a la organización académica y logística para que la primera convocatoria pueda circular en el mes de marzo.

6 Se discutieron las dificultades que enfrentan el proyecto de **publicaciones** y el programa de **becas**. Sobre el primero, dado que el problema principal es que las asociaciones no pagan los libros recibidos y que no se ha recuperado el fondo para publicar nuevos, se acordó seguir cobrándoles. México está al corriente. Sobre las becas, se aceptó la propuesta de la representante de la FKA de que en adelante sea sólo el Consejo Directivo el que proponga los candidatos directamente, pues ha habido diversas dificultades en los años anteriores que ponen en riesgo la continuidad del programa.

7 Por dificultades presupuestales, desde 1993 se editan tres números al año de la revista **Diálogos de la Comunicación** y no cuatro como anteriormente. Sólo en envío por correo desde Lima de cada ejemplar cuesta aproximadamente 10 dólares; la edición cuesta en total, aproximadamente, 35,000 dólares anuales. Se cambió el diseño y se ha editado el boletín de noticias como encarte. El número 38 (primero de 1994) está listo pero, por el Encuentro, el boletín no. Se buscará reforzar la reedición nacional de la revista para reducir los costos de circulación y aumentar ésta, pues los 1200 ejemplares que se imprimen en Lima se distribuyen en 34 países.

8 Además del **VIII Encuentro** (Cali Colombia, octubre), se realizarán en 1994 seminarios subregionales en Puerto Rico ("Producción Audiovisual e Informática", abril), Costa Rica ("Enseñanza de la Comunicación", junio), y nacionales en Venezuela ("Telecomunicaciones", abril), Brasil ("Enseñanza de la Comunicación", mayo), Argentina ("Telecomunicaciones", junio), Perú ("Enseñanza y Mercados", septiembre) y México ("Enseñanza de la Comunicación y Prácticas Profesionales", mayo). También se prevé realizar una Reunión Técnica de Asociaciones Nacionales (Caracas, sin fecha aún), para revisar los avances de la investigación sobre mercados profesionales.

9 Se insistirá mucho a las asociaciones nacionales que presenten correcta y oportunamente los informes de los eventos apoyados por FELAFACS-FKA. La documentación respectiva (formatos) se ha entregado al nuevo presidente de CONEICC.

10 Se comenzaron a trazar las líneas centrales del **Plan de Trabajo 1996-1998**, que deberá ser aprobado por la Asamblea en Cali en octubre. Con respecto a ésta, se acordó financiar la asistencia de un sólo representante por país (el presidente de la Asociación Nacional), quien ejercerá todos los votos correspondientes.